

1年生学年だよ!

平成 30 (2018)年6月11日
第16号
吹田市立第二中学校第一学年

★スマホ・SNS などについて考えてみました!

家庭訪問でたくさん LINE のトラブルを心配されている声をお聞きし、さっそく学年では学年集会を開いたり、道徳の授業でインターネット、LINE の使い方について勉強をしました。

1) 学年集会

家庭訪問期間が終わった翌日の6月1日に学年集会を開きました。その中でLINEによって起きている具体的なトラブルについて確認したり、間違った使い方をするならそんなLINEグループは無くした方がよいのではないかという話もしましたね。みんなはしっかりとした姿勢で話を聞いてくれていたように思います。なかなか今までスマホの使い方などについて深く考えるきっかけがなかったと思うので、学年集会を開いたことで、一人ひとりが一度立ち止まって考えるいい機会になったのではないのでしょうか。

2) アンケートの実施

家庭訪問期間前に実施したアンケートでも、今までツイッターやインターネットで嫌な思いや不愉快な思いをしたことがあると答えている人が何人かいます。

みんな、自分は遊び気分で投稿したことで、ほかの人は嫌な気持ちになることがあるということを知りました。送信する前にもう一度内容や文章が適切なのか考える習慣をつけましょう。友達のことでも何か思うところがあるのなら、直接話したり、周りにいる先生たちに相談してください。一番いい解決の方法が何なのかしっかり考えるようにしましょう。

3) 道徳の授業

先週の道徳で、実際に起こりえるトラブルの動画や資料をみてそれぞれ学んだことや感想を書いてもらいました。たくさんのよい感想があったのですが、一部だけ紹介します。

- ・携帯の使い方を間違ってしまうと、命に関わる問題が起きてしまうことが分かった。これからはちゃんと注意してネットやLINE を使っていきたい。
- ・スマホは便利だけど、いっぱい危険がひそんでいることがわかった。だから、これからはむやみに投稿したりするのはやめようと思った。
- ・便利なものは使ったほうがいいけど、使うときは使い方に十分注意しないと危険だなと思った。
- ・毎日の日常の中で当たり前のようになっているSNS が、たくさんの危険がひそんでいることを改めて実感し、学ぶことができた。

- ・ルールを守って、問題が起きたとき「大丈夫やろ」と思ってそのままにしていたら、大変なことが起こるから、困ったときは大人の人にすぐに相談することが必要。
- ・親にタイムラインで「いいね」はやめなさいと言われていてやらなくてよかった。危険な目にあうかもしれないから今後もやらないようにする。
- ・インターネットは軽い気持ちであげたら永遠に残って大人になった時に困ったりすることになるから、正しく使わないといけないと思った。

4) 画像や動画のアップについて

本人の許可なく不特定多数の人が閲覧できるような場所に画像や動画をあげていませんか? 自分はそんなつもりはなくても、そこから被害が発生することがあります。他人はもちろんのこと自分についても画像や動画をそうした場所にアップしてはいけません。

ある学校では自分のライブ中継の動画をアップした生徒の自宅に、ある日突然見知らぬ男性が押しかけるということがありました。その男性は「たくさんお金を払って動画に『いいね』を押したのに、なんで会わせてもらえないんだ!」と迫ったそうです。自分は自宅の場所を公開したつもりはなくても、後ろに写った風景や画像のデータなどから場所は特定されます。その女の子は動画の『いいね』がつくと、そのコインで欲しかったものが入手できるという動機から、不適切な自分の画像や動画を発信し、それがこうした被害につながりました。一度アップしたものは一生消せません。十分に気をつけましょう。

保護者の皆さまへ

近年、中学生のトラブルの一つにスマホ・SNS があります。実際、本校の生徒の中にも悩みやトラブルがあります。しっかり事例をあげて説明したり、教師の思いを話させてもらったらきちんと子供たちは耳を傾けてくれていました。ご家庭でも今まで同様に考えていただくと幸いです。これからもよろしくお願ひします。

★明日は待ちに待った校外学習! (C-1 グランブル)

確認

- ①どこ行くのですか? →吹田市自然体験交流センター(わくわくの郷)
- ②集合はどこですか? →8:15に中庭
- ③何をしますか? →班ごとに協力し、工夫したカレー作り
- ④雨降っても行きますか? →雨天決行。てるてる坊主作ろう!
- ⑤持ち物は何かありますか? →しおりをみてください。

要冷蔵の物は保冷剤などで対策しましょう